

EL TIEMPO

DÍA A DÍA INDEPENDIENTE

EDICIÓN DE LA MAÑANA

Teléfono número 25

Redacción, Administración e Imprenta
POLO DE MEDINA, 2

Todo suscriptor que comience su suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.º del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

Franquicia concertada

¡Señor, QUE NO NIEVE MÁS!

No, que no nieve más en Murcia, es la urbe, queremos decir.

Quédate para el campo sediento, que recibirás la nieve como gozo, después de tan airoso sequía; pero huya, huya del poblado el maravilloso y aquí peregrino espectáculo.

Por desgracia, dicho sea en familia, en Murcia hay gentes que no están suficientemente preparadas para admirar estas cosas, y las toman como pretexto para enseñar la ojea de esa brutalidad que se extiende todos los años, durante media hora, el día de Sábado Santo.

Ayer tarde, las contadas personas que se vieron forzadas a transitar por las calles, corrieron, no ya el riesgo de las caídas, sino el peligro de morir aplastados por los enormes bloques de nieve que desde los terrados arrojaban, con propósitos siniestros, muchas maternas y muchos niños sangrantes.

Fué una vergüenza más que se apuntó en su haber la zafra inocluyente de algunas gentes.

¡Apilarla! el paraguas fí un señorito! ¡Lastimar á un pobre aprendiz que va tirando al trabajo! ¡Asustar á una señora despidiendo á sus piés un quintal de nieve hecha piedras! ¡Ah! eso tiene una gracia imponente! ¡Pocas carreteras que produjo tan inocente entretenimiento!

Nosotros encontramos en la Rambla á un chico, de unos doce años, que caminaba á cuerpo, con las manos en los bolsillos, encorvado por el frío, llevando en su traje la señal de haber sufrido una caída de las grandes.

Cuando le vimos lloroso, le preguntamos:

—¿Qué te ha ocurrido? ¿Por qué lloras?

—Mire V.—nos dije—lloro de coraje; porque huyendo de que me metases desde un terrado, me he caído y no me he hecho provecho.

—Eso no es nada, hombre,—le dijimos por animarle.

—No, si no lloro por eso; lloro porque, encima del batacazo, se ha roido un hombre de mi. ¡Y con una gracia...!

—De veras?

—Verá V. El hombre estaba en el balcón, cuando yo me he caído, y al levantarme, condolido, se encara conmigo, sin contener la risa,

me dice en tono burlón:

—None, jen que te has caído?

Referímos esto para que se vea la propensión que tienen muchos individuos á reírse del prójimo, aunque para reírse haya que destrozarle una costilla.

Y como la repetición de las nevadas, sería repetir en un crescendo lamentable la serie de brutalidades que ayer presenciamos, nos inducimos á exclamar:

—Señor, bueno está lo bueno; que no nieve más!

La Emigración

Año por año está siendo grandemente desconsoladora la estadística fornida en nuestros puertos, referente á los individuos y familias que emigran á otros países, en busca de apoyo para la vida.

Sin tener en cuenta el número del personal, que hoy ya pollo salió

por otros puntos de la Península, solamente en el puerto de Almería, han embarcado para diferentes países multitud de gentes, reclutadas en varias provincias.

Hoy aquí la estadística que transcribimos, formada con los datos remitidos desde Almería.

Siguiendo datos oficiales, el resumen de la emigración por estepuerto, en 1913, es el siguiente:

Del 2 de Enero al 22 de Diciembre embarcaron en 94 vapores 12.150 emigrantes, repartidos del siguiente modo:

Argentina, 8.130 varones y 3.074 hembras; Brasil, 381 y 220; Uruguay, 258 y 58; Nueva York, 42 varones.

Los mayores de diez años fueron 7.778 varones y 2.409 hembras; menores de diez años 1.615 y 950.

El número de familias ascendió á 1.776.

La emigración correspondió á Almería 7.455; Albacete, 64; Alicante, 252; Avilés, 177; Cádiz, 328; Océano, 27; Granada, 2.527; Jaén, 203; Madrid, 48; Málaga, 49; Murcia, 1.183; Sevilla, 31; Toleto, 438; Valencia, 24, y varios, 215.

En 1912 alcanzó la emigración á 20.086; varones, 16.908, y hembras, 3.993.—F.

Aun cuando la falta de protección, que allí en las lejanas tierras encuentran la mayoría de cuantos se lancen á los riesgos de estas aventuras, ha servido de dique que contenga el vértigo emigratorio, que enloquecía á las clases pobres de nuestro suelo, todavía en el año que acaba de finar, alcanza una cifra total, que es bastante para contristar el corsocón mas temible y sentir el estado miserable en que nos hallamos.

Urge, pues, que los llamados á intervenir en este serio y grave problema nacional, solucionen con medidas adecuadas estas lamentables situaciones, que ya há largo tiempo vienen sumiéndonos en terribles decadencias.

H.

Viéndola caer

Próximamente serían las siete cuando el sol polar que me sirve de eriada, asomó su cara herida á puestas, por la puerta de mi alcoba y me gritó:

los míos, y experimentaba, al contemplarlos, las más extrañas sensaciones.

»Ah...! cuántas lágrimas agradables he vertido cuando he visto que mi mujer, mi adorada Julia, seguía vestida de luto á los cuatro años de mi desaparición y toda su persona respiraba una tristeza indefinible.

»Guizada, aconsejada e instruida por la mujer del general, mi mujer ha sabido elevarse á la altura de su nueva posición y es hoy una verdadera señora.

»Cuando la veía transitando por la calle, imponente y digna con sus vestidos negros de una riqueza soverana, a veces podías creer que aquella dama era la artesana á quien yo había visto tantas veces venir del lavadero remangada hasta el codo y llevando apoyado en una de sus caderas un enorme cesto lleno de la ropa aún húmeda que acababa de lavar.

»Mis hijas, con sus graciosas caritas respirando salud, sus vestidos que les sentaban tan bien y sus lindos sembreros, que parecían verdaderas señoritas.

»Pero los que más impresión me causaban eran mis dos hijos, Juan y León.



LA SEÑORA

Doña Asunción Avilés Rocamora

HA FALLECIDO

Después de recibir los Santos Sacramentos

R. I. P.

Su desconsolado esposo don Francisco Ruiz Medina, hijos, padres, padres políticos, hermanos, hermanos políticos, entre ellos don José Ruiz Medina y demás familia.

Rue an á sus amigos y personas piadosas la tregua presente en sus oraciones y asistan á su entierro, que se celebrará hoy domingo á las diez de su mañana, en la parroquia de San Nicolás, anticipándose por ello la expresión de su gratitud.

Murcia 4 de Enero de 1914

CASA MORTUORIA: Julián Salvo 11.

No se reparten e quemas

El duelo se despide en las Agustinas.

—Síñorito, está nevando. Levyátese que está todo blanco, y según un municipal de la Plaza parece que estamos en la Tíberia.

En otra ocasión la habría tirado una bota á las narices á aquel pedazo de Tíberia, pero me paresció tan insólito lo de la nevada que selé del lecho como si me hubieran clavado un agujón en el tercer espacio intercostal, abría la ventana y me quedé asombrado.

En efecto; el traidillo de enfrente, que dicho sea de paso está á dos cuerpos y medio de nariz de mi balcón, blanqueaba como una sábana ríen la lavada.

No titubeé; aquél espectáculo merecía la pena de admirarse; no había que perder la ocasión. Una nevada en esta población, es como el cometa Halleys, que solo se ve una vez en la vida.

Dos cosas hay en el mundo (y no es copia jeh?) por las que siendo pasión extraordinaria: la contemplación de la Naturaleza y la gallina trufada.

Viendo un paisaje encantador, me pasaría un semestre; comiendo gallina con trufas, me quedo solito.

Calculad con la emoción que yo

llevaría al Parque. ¡Hermoso! ¡Estupendo! ¡Inesuperable!

Todo blanco, como la conciencia de una novicia. Todo helado, como el corsocón de un prestamista.

Me senté en uno de esos bancos en que hay que estar con las rodillas en la boca y dejé vagar mi mirada por el albo paisaje.

—Llegó el tiempo que pasé en exilio artístico. La nieve me acariciaba, me envolvía; los blancos y llovientes posábanse en mi nariz, colorada como un madroño; en mis manos, hinchadas y negras, como brevas; en mi sombrero, que lagrimeaba lentamente por toda la redondez del ala.

—Cuando quise partir, di un alarido; los huesos de mis rodillas, como piezas enmudecidas de máquinas viejas, no funcionaban; me había quedado definitivamente en forma de interrogación.

Unos amigos providenciales, evitaron que me convirtiera en estatua tanca. Diéronme un terrible tirón, cruzaron los huesos como ruedas que engranaron y lograron sacarme de aquella panne que ya consideraba definitiva.

—No quiero decírla á usted el ruido que se escapó de mi garganta.

Como puede, di un centenar de pasos, ¡pistá nel! Al llegar bajo el Puente Nuevo, un alpinista de la región del Garibaldi, valido de la impunidad de la altura, me arrojó siete libras y dos onzas de nieve bien apretada que se llevaron tres cuartas partes de mi oreja izquierda.

La roja sangre de mis venas manchó la nitidez del suelo. Aquello se prestaba á un poema; pero para poemar estaba yo.

Solté un adjetivo y continué; pero á los diez pasos, una encantadora muchachita me tomó de la mano (yo iba completamente idem), me apuntó con un buen proyectil y ¡plaf! hizo diana. Un chichón en la frente y polvo impalpable los cinco duros de cristal de rosa que llevaba sobre mis narices.

Me quedé siego, por la rabia y por la falta de los quevedos.

No había otro camino que huir de allí; por lo visto el hado adverso, (y tan helado) me perseguía.

Dando traspies como un boracho, metiéandomen los charcos como un impertinente curioso, frío como un juez, llegué á las proximidades de mi casa; pero un poco antes de llegar puse un pie en una superficie helada, resbalé y ¡estupendo! no pude levantarme. Me quedé como algunos párrafos de Felipe Trigo: sin sentido.

—Cuando volví al mundo me encontré en el lecho, sin movimiento en las piernas, con una bola de billar en la frente, con una oreja como un pámpano, con las manos como dos edredones de pura hielo, y con aquél pedazo de rincón de la criada á mi vera.

Si llego á tener movilidad le tiro la mesilla de noche.

—¡Que vuelvan á hablarle á mí del espectáculo de una nevada!

He aborrecido hasta la horchata de chufas.

VERETER.

Decreto importante

LA TASA telegráfica

Como anunciamos ya en nuestro servicio telegráfico, ayer llevaría á la firma del Rey el ministro de la Gobernación un importante decreto, con el que se beneficia considerablemente al público y al servicio telegráfico.

El Director de la Misericordia remite el estado del personal asilado del dia 31 de Diciembre del 1913.

—El Gobernador reclama el expediente electoral y de reclamaciones municipales de Fortuna.

—El mismo remite el presupuesto de gastos carcelarios del partido de Lorca para 1914.

—Antonio Maturo Sánchez solicita se le entregue á su hijo José Antonio que se encuentra en el Manicomio.

—El Director del Hospital remite los estados del racionamiento suministrado en los días 28, 29 y 30 de Diciembre de 1913.

—El Gobernador remite los antecedentes referentes á la concesión de una balsa en Santomera.

En el Gobierno civil se están recibiendo las actas de constitución de los Ayuntamientos y en ninguna de ellas ha ocurrido novedad excepcional hecha da los de Fortuna, Blanca y Moratalla en los cuales por insistirse los alcaldes á dar posesión á los concejales designados ha habido necesidad de nombrar delegados que cumplimentaran las órdenes del Gobernador quien además por resistencia á cumplimentar lo mandado se les ha impuesto una fuerte multa.

—822—

dijo establecerse en el barrio más rico de París?

»Sali del café como un loco, y saltando á un coche de alquiler, di al cochero las señas que acababa de leer.

»Afortunadamente la distancia era larga, y por el camino tuve tiempo de tranquilizarme por lo cual usé de la mayor prudencia en el interrogatorio que hice al portero.

»Las respuestas de este me convencieron.

»La propietaria de aquel rico establecimiento era mi Julia, mi amada, mi mujer.

»Subí la escalera en cuatro saltos y llamé á la puerta.

»Salí á abrir una criadita que me dije amablemente:

»—En efecto, la señora Cernevín vive aquí; pero ha salido con las señoritas.

»—Pero al ver mi insistencia, pretextando que tenía que hablarse de un asunto gravísimo, me dijo:

»—Si tanto es interés, id á buscarla á la calle Blanca, á casa de su amiga la señora de Delorge, donde va á comer todos los domingos.

—823—

Registro Civil

San Juan

Defunciones: 1.

Nacimientos: 4

Matrimonios: 1.

Catedral

Defunciones: 7.

Nacimientos: 3.

Matrimonios: 2.



EL ILUSTRISIMO SEÑOR

DON JOAQUIN CHICO DE GUZMAN Y LOPEZ-YANEZ

Ha fallecido

después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición de su Santidad

R. I. P.

Su desconsolado hijo don Eusebio Chico de Guzman; hijos políticos doña Fuenta Santa Fuster y Fontes y don Joaquín Melgares de Aguilar y Caballero, nietos, hermanos, sobrinos, sobrinos políticos, primos y demás familia,

Suplican á sus amigos asistan á su entierro y funeral que se verificarán: el primero á las tres y media de la tarde de hoy, y el segundo, á las diez de mañana lunes en la iglesia parroquial de San Juan Bautista, por cuyo favor les quedarán eternamente agradecidos,

Murcia 4 de Enero de 1914.

Casa mortuoria: Apóstoles, 3.

No se reparten esquelas.

Gubas a voluntaria

El día 19 del corriente y hora de las 11.30, en la Notaría de D. Isidoro Gómez Gómez, sita en la calle de Callejón de la Barca, número 5, de Murcia, tendrá lugar la subasta de un terreno, frente al Mar Menor, con 100 toneladas de tierra laborable, situado en el término municipal de San Pedro del Pinatar y procedente de la Estrella. Página de Agerencia.

El tipo mínimo es el de veintiún mil pesetas.

Los títulos de propiedad y las autorizaciones en que se ha de realizar la licitación se hallarán de manifiesto en la expresada Notaría.

absoluta del mozo José Tirado Abellán se remitió á su destino.

El Teniente Coronel de la Caja de reclutas de esta capital, interesa que el padre del recluta Pedro Magaña García, presente el pase de dicho mozo.

El Teniente Coronel de la Comandancia de Artillería de Cartagena, remite certificados de varios voluntarios para que sean incluidos en el templeteo del año actual.

Obras públicas

Don José Arróziz González, veci-

no de Murcia, en nombre de don Francisco Sanchez, presenta escrito que acredita sus derechos á un aprovechamiento de aguas del río Segura.

— La Jefatura se pide autorización para instalar un cable eléctrico desde la mina Rivas hasta el transformador de Alumbres.

Información municipal

El consejo del cementerio participa que el cadáver de Mariano Rodríguez está metido en la fosa pero sin enterrar.

— El alcalde de Cartagena participa haber tomado posesión de su cargo.

— Doña María Palou Muñoz solicita certificación del permiso concedido á don Juan Ibáñez para cubrir la acequia de Alfande.

Juntamento de Benicalp
Se verificará el día 10 de los corrientes.

El objeto será: redacción de cuentas; designar nuevos procuradores; acordar un reparto y tratar asunto de interés general.

Los electores para comisarios.

Ha quedado expuesto al público en el vestíbulo de la Casa Consistorial las listas para comisiones que han de elegir senadores.

Arbitrio de carrozas
Se ha fijado un edicto con las ta-

rifas que han de satisfacer los carros de transporte, viajeros y bicicletas por derechos de tránsito por la población.

Círculo Católico de Obreros

Árbol de Navidad
Suscripción para dicha fiesta

Exmo. y Rdmo. Sr. Obispo de la diócesis, 150 pesetas.

Don Mariano Palares, 30.

Don Ricardo Egea, 5.

Una persona pidió, 5.

Don Emilio Quesada, 5.

Don Ricardo Codorniu, 5.

Don Manuel Navarro Lisón, 10.
Don Francisco Nolla, 5.
Don Luis Macero, 2.
Don Francisco Medina, 5.
Doña Remona García Otazo, viuda de Torres, 10.

Don Diego González Conde, 5.
Don Diego Salmerón, 2'50.

Don Antonio María Palares, 10.
Don Francisco Ayuso Bonzenu, 5.

Don Andrés Baquero, 5.
Don Mariano Fuster Fontes, 5.
Don Ricardo Sánchez Madrid, 5.
Doña Juan de Aguiluz, 5.
Total 274'56.

Limiando las calles

Hemos visto con satisfacción que por la Alcaldía se han dado las oportunas órdenes para que se proceda á la limpieza de las calles de la población.

Se medida como en otro lugar de este número hemos dicho, comenzó tan pronto cesó de caer la nieve ayer tarde.

Cincuenta hombres se han empleado en este servicio y cuatro carros que incesantemente están transportando los montones de nieve que las distintas brigadas van formando.

A esto se debió que las calles céntricas quedaron limpias á primera hora de la mañana y el que las restantes vayan quedando en condiciones.

Un aplauso á la autoridad local por haber atendido con rapidez tan urgente necesidad.

Matadero general

Día 1

Las reses sacrificadas este día fueron las siguientes:

Toros 4; Corderos 3; Cigajos 1; cerdos 7, Total 15.

Estas últimas dan un peso de 632 kilogramos y las demás reses 663 y medio, siendo el total de los lápices de cerdos para la venta de 1.300 y medio.

Día 2

Las de este día:

Toros 3; Corderos 22; Cabritos 23 y cerdos 16. Total 64.

Estas últimas dan un peso de 1.634 kilogramos y las demás reses 600 y cuarto dando un total de lápices de cerdos para la venta de 2.914 y cuarto.

Información militar

El Jefe de Sanidad Militar de Mazarrón, participa que la licencia

— 920 —

— Y asustada, sin duda, de mi aire extrañado y de la vehemencia con que la interrogaba me dió con la puerta en las narices,

— Yo no salía de mi asombro, y repetía maravillado las palabras que había oido á la criadita.

— Id á buscarla á casa de su amiga la señora de Delorge.

— Mi mujer, la de pobre mozo de caballerizas, amiga de la viuda del general...

— Era este creíble?

— Ya sabía yo que Julia era superior á mi en inteligencia y siempre me había dejado dirigir por ella; pero la pobre no tenía instrucción ni educación ninguna; ¿cómo, pues, una dama distinguida como la esposa del general pedía admitirla en su intimidad hasta el punto de pasar días enteros con ella?

— Además, ¿de dónde había sacado mi mujer dinero para establecerse en un barrio donde cualquier piso, por pequeño que sea, cuesta tres ó cuatro mil francos al año?

— Estas reflexiones y otras más que se me ocurrían me decidieron á informarme antes de presentarme á mi familia.

— 921 —

— Oh, amigo Pecheira, qué ingrato he sido al dudar de la justicia y de la bondad de Dios!

— El día en que mi familia quedó sumida en el mas grande abandono, Dios hizo que encontrase, para reemplazarme, á la más noble y la más generosa de las mujeres: á la viuda del general Delorge.

— Esta señora cogió á mi mujer, la consoló, le dió con que vivir y le proporcionó los medios conque establecerse, además se encargó de mi hijo mayor y le educaba igual que al suyo.

— Un honrado excomerciante, el señor Duoudray, se había encargado de la educación de Juan, mi segundo hijo.

— De modo que si el destino había desengañado sobre mis todos sus rigores, en cambio había colmado de beneficios á los míos.

— Me propuse dar señales de vida, para lo cual tuve que proceder coa la mayor cautela dominando mi curiosidad y mi cariño...

— Es cierto que esta situación extraña me proporcionaba también gozos íntimos y deliciosos.

— Espiaba con avidez cuantas ocasiones se me presentaban de poder encontrar y observar á



LA SEÑORA

D.^A IRENE NOGUES SANTAMARIA HA FALLECIDO

R. I. P.

Su afligida hermana doña Florentina Nogués Santamaría, hermana política, sobrinos y demás pacientes,

RUEGAN á sus amigos asistan á su entierro y funeral que tendrán lugar en la iglesia parroquial de San Lorenzo: el primero á las tres de la tarde del día de hoy y el segundo mañana á las diez, por cuyo favor les quedarán muy reconocidos.

Murcia 4 de Enero de 1914.

Casa mortuoria: Merced, 6, segundo.

El duelo se despide en las Agustinas.



LA SEÑORA

Doña Antonia Montalvo Yut

Ha fallecido en el dia de ayer

A LOS 70 AÑOS DE EDAD

R. I. P.

SU AFLIGIDO HERMANO DON MARIANO MONTALVO YUT, SOBRINOS, SOBRINOS POLÍTICOS Y DEMÁS PARIENTES,

Participan á sus amigos tan sensible pérdida y les ruego la asistencia á su entierro que tendrá lugar á las once de hoy domingo, en la parroquia de San Antón, por lo que les anticipan las gracias.

Murcia 4 de Enero de 1914.

Casa mortuoria: Plaza de Sandoval, 6, 2º.

El duelo se despide en las Agustinas.

Teatro Romea

Beneficio de Morano

El eminente actor y director de la compañía que actúa en este teatro con gran éxito, celebró anoche la función de su beneficio.

Entre los grandes atractivos que tenía el programa, aparte del de aplaudir el notable actor que causa tantas simpatías entre nuestro público, figuraba el del estreno de la comedia de Martínez Sierra «Los Pastores».

Recientemente el estreno de esta obra y cuando de ella ha dicho la crítica, por lo que nosotros hemos de ocuparnos de ella muy someramente,

Trátase de un virtuoso sacerdote que allá en el olvidado rincón de una aldea española ha consumido su existencia luchando abnegadamente; llevando como lema de su bandera la ternura y la caridad.

Ha compartido con él la vida el viejo don Francisco, el médico desilusionado y materialista, que luchó heroicamente en aquel poblacho, donde se consumieron su inteligencia y su vida.

Apesar de las numerosas diferencias de criterio que les separa, el médico y el cura se profesan profundo cariño, que en tantos años de combate unidos, por el bien de los demás, hechó profundas raíces en sus almas.

Quando la labor está realizada, cuando el éxito coronó sus desvelos y gozaronlos al final de su vida, vis-

ten otros hombres más jóvenes á ocupar aquellos puestos de los viejos pastores.

Un joven sacerdote es nombrado para ocupar la parroquia y aquél puso egoísta y cruel dejar morchar al pobre cura que con los ojos arrasados en lágrimas abandona aquella tierra inhospitalaria donde consumió su vida y sus energías, sin recibir otro adiós que el del amigo entrañable el viejo médico.

Esta es la acción y el pensamiento de la comedia que anoche estrenada.

La comedia no llega á conmover al público hasta la última escena; tiene algunas bien hechas, otras que desentonan un tanto del ambiente sentimental en que se desarrolla la obra y hasta algunas frases de un descalificativo mal gusto.

Grandes aplausos merece la interpretación que obtuvo la obra.

Morano, es un actor de gran talento; siendo además un verdadero entusiasta por su arte y sabe comunicarse casi ningún otro con aquellas personajes que representa.

Así se exalta que habiéndole visto en la temporada actual representar caracteres tan variados y tan opuestos, haya triunfado siempre.

Pruebas de su arte dio anoche representando el papel de don Antonio, el viejo pastor todo fe y todo entusiasmo por su ministerio, personaje del que hizo una verdadera creación.

La señorita Villegas, la señora

MOLINA

Poseión

Ha tomado posesión, con fecha 29 del actual, deleldo de 1,650 pesetas anuales, por haber ascendido á esta categoría por virtud de la R. O. de 18 de los corrientes, reconociéndole el derecho á este sueldo desde el dia 19 de esta citada mes de Diciembre, el maestro de la Escuela nacional de niños de esta villa don José Pérez Quemada, á quien damos por ello nuestra enhorabuena.

Concentración de reclutas

Para el dia 19 de Enero próximo han de concentrarse en la Oficina de Recetas de Cieza, número 54, para su destino á cuerpos activos, los 40 reclutas que forman el contingente de 1913, y que conocen hasta el año nuevo 69, incluyendo, del sorteo de esta villa para el reemplazo de este año.

Despedida

Ha marchado á posponerse de la Escuela de Salud (Balneario), para la que ha sido nombrado recientemente nuestro buen amigo y paisano, el maestro que ha sido de Alquerías (Murcia), don Fabián Galindo y García, á quien deseamos feliz viaje y lo queremos de prosperidad en su nuevo destino.

Cebolla

Dos días atrás mencioné, notando bastantes demandas de la misma; constatándose al presente 45 pesetas el quintal castellano, en toneladas al alma, dada la escasez de dicho artículo en los puertos en donde se cosecha y mercados nacionales y extranjeros.

Nuevo Ayuntamiento

Mañana miércoles 6 del mes actual celebró su sesión inaugural el Ayuntamiento de esta villa, quedando lo constituido en la forma siguiente:

Alcalde presidente, don Pedro José Vicente Bernal. Tesientes de alcalde, don Vicente Gómez Pérez, don Palacio Campillo Bernal, don José María Benito Bernal y don José Antonio Espardero García.

Regidores sindicos, don Pedro Sánchez Ramírez y don Antonio López Ramírez.

Concejales: don José Moreno González, don Rafael Mondejar Gómez; don Vicente Martínez Hernández, don Gregorio Martínez Gómez, don Eusebio Fernández Estévez, don Eusebio Martínez Gómez, don Rosendo García Núñez, don Manuel Arnaldos Gómez, don Manuel Martínez Gómez, don Joaquín López Magín y don José María Arnaldos Ruiz.

Al felicitar á la nueva corporación municipal, le deseamos el mayor éxito en su gestión en pro de los intereses morales y materiales del pueblo, que tan dignamente representa.

CORRESPONSAL

NOTICIAS

Enfermo grave

Se encuentra gravemente enfermo habiéndole administrado los últimos Sacramentos, el antiguo comerciante de esta don Pascual Correa, abuelo de nuestro querido amigo el médico don Antonio Guillermo Correa.

Dios mejore las horas del enfermo.

El Balsamo Fuentes, uso externo, cura toda clase de dolores, desde el reumático hasta el de cabeza. Pídale en las buenas farmacias.

B. L. M.

El juez municipal del distrito de la Catedral don Manuel Costa Furiase nos comunica en atento B. L. M. que ha tomado posesión de su cargo ofreciéndoles para cuanto se relacione con el bien público.

Al felicitarle por su tema de posesión correspondemos á su ofrecimiento con el nuestro para los altos fiestas en su comisión nos indica.

BROMOQUIN No lo enra todo. Solo es útil, necesario, es indispensable en los constituidos.

Farmacia Olma. Una peseta cada una. Da venta en todas las farmacias.

Círculo Católico

Por acuerdo de la Junta Directiva de esta sociedad, la misa de don que el dia 4 se celebra en el oratorio de la misma y el Rosario que se rezará durante la misa se aplicará en por el alma de la señora doña Pilar Estrada, de Sanchez Madrid, (q. e. p. d.)

PERDIDA De un bastón, cerca de la calle de la Paxmarina á la puerta del ayuntamiento, pasando por la arqueta del café del Sol.

En la calle de la Paxmarina, frente á la cervecería de Jara, se agraciará ó gratificará.

En Capuchinas

El domingo 4 á las nueve y media se celebrará la función votiva solemne á San Aquilino, predicando don José Luis Gómez, concurriendo don Bartolomé.

Cómo empieza la tesis?

Su curación aboluta

Al berde de la tesis está todo aquello que pierde la salud por haberse entregado á una vida crupulosa; que á su ausencia de ese afán le placer y de molicie no duermen las horas necesarias y consumen más de lo que ingresa. Entonces viene la tos, la disnea y la fatiga, la falta de vigor y la pereza física y moral. Si el enfermo llega á comprender el triste derrotero que le espera, cerrará el paso á la tesis usando el jarabe de HIPOFOSFITO SALUD, único remedio conocido para regre-

ner al organismo dañado y falso de lozanía.

Veinticinco años de maravillosos resultados. Si se ofrecen similares reclamaciones.

Posesionado

Ayer mañana llegó á esta capital, teniendo posesión de su cargo, el nuevo secretario del Gobierno civil de esta provincia, don Eduardo Nadal.

Reciba mucha enhorabuena.

Donativo

Antesayer, el capitán de la guardia municipal hizo un desvío de 12 kilómetros de carretera en una carretera por no llevar el sello de Seguridad, la cual se ha tirado á la Basura.

Si comeis golosinas, turron de Alicante, bebidas calientes ó helados, no temais por vuestra dentadura si usáis á diario el gran dentífrico español **Licor del Polo**. Frasco, 15

tres.

Diputado fallecido

(Por telégrafo) 8.—A las 12'15 n.

Este no ha en el correo ha marcado a 6 tubo el ex presidente del Congreso don García Prieto.

A su fallecimiento invitado el ex ministro señor Barroso.

MADRID

(Por telégrafo)

Frio intenso

3.—A las 11'15 n.

La temperatura de hoy ha sido verdaderamente polar.

El termómetro llegó á marcar doce grados bajo cero.

En la calle de la Flor percibió una mujer de hambre y frío.

Los eres y los teatros estaban desiertos.

Corría muy poco gente por la calle.

García Prieto

(Por telégrafo)

3.—A las 12'15 n.

Este no ha en el correo ha marcado a 6 tubo el ex presidente del Congreso don García Prieto.

A su fallecimiento invitado el ex ministro señor Barroso.

LOS REYES á Sevilla

(Por telégrafo)

3.—A las 11'15 n.

En los primeros días de Febrero marcharán los Reyes á Sevilla.

Durante la jornada en aquella población asistirán á una eucaristía en el coto de **Doña Ana**.

En Palacio

3.—A las 11'15 n.

Hoy recibió el Rey numerosas personas en audiencia.

Entre los que fueron á cumplimentar el **Monasterio** figura los embajadores de Alemania.

Sentencia de un coronel

(Por telégrafo)

3.—A las 11'15 n.

El Ministro de Marina despachó con el rey.

Al salir del Palacio confirmó que el coronel Labrador, que se había negado á asistir á la misa de Espiritu Santo antes de celebrar la reunión de guerra, había sido condenado á seis meses de prisión menor.

Los periodistas de Madrid han pedido á Dato que aconseje al rey el indulto.

La ola de frío

(Por telégrafo)

3.—A las 11'15 n.

Sigue nevando copiosamente.

La capa de nieve alcanza dos metros de espesor.

No circulan los tranvías.

Valencia

Las noticias que se reciben de los pueblos son desoladoras.

Está detenido el correo de Alacantia.

El marqués de la estación de Orihuela desprendió un gran trozo por el peso de la nieve.

Quedaron hechas tres empaladas.

Melilla

Los montes presentan un aspecto táctico.

Continúan neviando copiosamente.

El tren de Sagunto quedó casi oculto por la nieve.

Una comisión

(Por telégrafo)

3.—A las 11'15 n.

Una numerosa comisión malagueña estuvo en el ministerio de Hacienda celebrando la reunión de la conferencia con Bigalat.

Trataron cuestiones relativas á aquella provincia.

LOS CERTIFICADOS

(Por telégrafo)

3.—A las 11'1

